

## MONITOREO MERIDIANO

IECM

---

Inicia cuenta regresiva para Consulta de **Presupuesto Participativo 2025**. El próximo domingo 17 de agosto, de 9 a 17 horas, las personas habitantes de la Ciudad de México podrán acudir a la Mesa Receptora de Opinión (MRO) que les corresponda para elegir uno de los más de 13 mil proyectos registrados en el Presupuesto Participativo 2025. De acuerdo con el Sistema de Registro de Proyectos de Presupuesto Participativo (SIPROE) del **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)**, 4 mil 654 de las propuestas están enfocadas a mejorar los espacios públicos de las Unidades Territoriales; 4 mil 445, a obras; 3 mil 976, a equipamiento e infraestructura urbana; 2 mil 268, a servicios; 588, a actividades deportivas; 728, a actividades recreativas, y 339, a actividades culturales. Para esta Consulta de Presupuesto Participativo 2025 serán instaladas en la capital del país un total de 2,427 Mesas Receptoras de Opinión (MRO). [Quadratín \(sitio\)](#) ; [24 Horas \(sitio\)](#) ; [Crónica \(sitio\)](#) ; [El Capitalino \(sitio\)](#)

## REFORMA ELECTORAL

---

La presidenta Claudia Sheinbaum apuntó que los exconsejeros del Instituto Nacional Electoral (INE), como Lorenzo Córdova y Luis Carlos Ugalde, pueden participar en los foros de consulta sobre la reforma electoral, pero aclaró que su opinión no vale más que la del resto de las personas. Durante su conferencia mañanera la mandataria federal reconoció que ellos tienen derecho a participar en los foros y las encuestas como cualquier otra persona, pero “ni son más, ni son menos, como cualquier persona pueden tener su propuesta”. Este martes, exconsejeros electorales como Lorenzo Córdova, Leonardo Valdés, Luis Carlos Ugalde, José Woldenberg y María Marván presentarán la ruta para construir una reforma electoral alternativa a la iniciativa que busca impulsar Sheinbaum Pardo. La jefa del Ejecutivo destacó la importancia de que estos personajes participen con sus opiniones en el proceso de consulta, pero criticó una serie de actos que consideró como hipócritas. “Llaman la atención, uno, Lorenzo Córdova y Ugalde en particular, que hablen de autoritarismo, que México ya es autoritario por definición según ellos y que la reforma pretende, según ellos, hacer un México todavía más autoritario”, ironizó la presidenta. El [Sol de México \(sitio\)](#) ; [Sin embargo \(sitio\)](#) ; [La Jornada \(sitio\)](#) ;

La presidenta Claudia Sheinbaum respondió a quienes ven que la reforma electoral está pensada para reelegir al expresidente López Obrador en 2030. “Yo creo que ven mucha ciencia ficción, mucha ciencia ficción”, expresó Sheinbaum Pardo en su conferencia mañanera de este martes 12 de agosto en Palacio Nacional. A través de sus redes sociales, la periodista Beatriz Pagés aseguró que “la reforma electoral de Claudia Sheinbaum es la reforma electoral de López Obrador”. Criticó que la Comisión Presidencial para la reforma electoral que presidirá Pablo Gómez “salió del vientre político del obradorato”. [El Universal \(sitio\)](#) ;

El presidente de la Mesa Directiva, Gerardo Fernández Noroña, consideró positivo que el Ejecutivo Federal abra el debate sobre la reforma electoral, porque sólo así se eliminarán los prejuicios respecto a los temas que debe incluir este proyecto para fortalecer los procesos democráticos. Afirmó que se abrirá la discusión sobre la representación proporcional, pero “a mí me parece que la disminución de prerrogativas es indiscutible”, es decir, reducir el presupuesto, así como la discrecionalidad en el uso de los recursos públicos que ejercen los partidos políticos. [Contra réplica \(sitio\)](#) ;

La reforma electoral de Sheinbaum pretende desaparecer a la oposición: PRI. El coordinador del grupo parlamentario priista en la Cámara de Senadores, Manuel Añorve, aseguró que esa es la verdadera intención del gobierno federal. “Lo que ellos quieren es desaparecer el financiamiento de los partidos políticos porque ellos tienen el dinero del gobierno federal, de los estados de la República y de las presidencias municipales que gobierna Morena; pretenden aplicar recursos públicos en beneficio de su mal llamado movimiento del segundo piso de la 4T. Por supuesto, eso es lo que quieren: ahorcar y desaparecer a las oposiciones”, afirmó Manuel Añorve. [El Economista \(sitio\)](#) ;

## NACIONAL

---

La presidenta Claudia Sheinbaum, se refirió a la acusación presentada en Texas contra empresarios mexicanos señalados por presuntos sobornos a exfuncionarios de Petróleos Mexicanos. Indicó que se investigará si existieron contratos vinculados con Ramón Alejandro Roviroso Martínez y Mario Alberto Ávila Lizárraga y, de confirmarse, solicitará a la fiscalía iniciar las indagatorias correspondientes para esclarecer posibles actos de corrupción. [Infobae \(sitio\)](#)

Conferencia matutina de la presidenta Claudia Sheinbaum:  
<https://www.youtube.com/live/PO0Ri092pjQ?si=XLx8NWRll-YhM7Ts>

## CDMX

---

Afectaciones en el AICM por lluvias; reportan 3 vuelos cancelados, 16 desviados y 19 mil 500 pasajeros afectados. Hasta el momento permanece cerrada una de las pistas de la terminal aérea capitalina; prevén su restablecimiento en las próximas horas. Ante las condiciones climatológicas que se presentaron en la Ciudad de México durante la madrugada, el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México, cerró las operaciones de aterrizaje y despegue desde las 02:13 horas de este martes. [El Universal \(sitio\)](#)